

sanya tidak menetap dipondok, sedangkan untuk pelajarannya yang ada di pondok mereka bolak-balik dari rumahnya sendiri.²⁸

Pondok pesantren Muhammadiyah Babat sebagian santrinya berasal dari luar, juga berasal dari dalam (babat). Pondok pesantren Muhammadiyah yang penulis sebagai tempat penelitian santrinya banyak yang jadi santri mukim. Karena mereka masih banyak yang menuntut ilmu pada sekolah umum.

Kepribadian seorang santri pada dasarnya adalah pancaran dari kepribadian dari seorang ulama' yang menjadi pemimpin dan guru pada setiap pondok pesantren yang bersangkutan. Sebab sebagaimana kita ketahui bahwa ulama' itu bukan saja sebagai guru dan pemimpin, tetapi juga sebagai bagaiuswatun khasanah bagi kehidupan seorang santri. Khairisma dan kewibawaan seorang ulama' begitu besar mempengaruhi kehidupan setiap santri dalam setiap aspek kehidupan mereka.

e. Kyai.

Kyai merupakan elemen yang paling esensial dari suatu pesantren. Ia sering kali bahkan merupakan pendirinya. Sudah sewajarnya bahwa pertumbuhan suatu pesantren semata-mata bergantung pada kemampuan pribadinya (kyai).²⁹

²⁸Zamakhsyari Dhofier, Op-cit. halaman 50-52 .

²⁹Ibid. halaman 55.

sifat-sifat Qur'ani, pewaris para ambiya', menjadi pemimpin dan panutan umat yang uswatun hasanah. Sifat-sifat itu yang dijadikan sebagai landasan dalam beribadah dan beramal saleh, dalam menegakkan kebenaran dan keadilan. Sebagai seorang kyai tidak takut celaan, hinaan dari masyarakat demi menegakkan amar ma'ruf nahi mungkar.³⁵

3. Tujuan Pondok pesantren.

Pondok pesantren adalah lembaga pendidikan Islam yang bertujuan ingin mencetak manusia muslim yang sejati. Sedang maksud dan tujuan suatu pondok (Muhammadiyah) sama halnya dengan pondok yang lainnya.

Adapun tujuan pondok pesantren adalah sebagai berikut ;

"Mencetak para santri agar menjadi orang alim untuk masa sekarang dan masa yang akan datang. Maksud dan tujuan dari pondok pesantren itu adalah agar dapat mengembangkan cita-cita alim pada dua jalur. Yakni para alumni pondok pesantren dapat menjadi intelektual yakni ulama' yang tidak hanya menguasai persoalan agama saja melainkan juga ilmu pengetahuan umum yang lain. Sedang jalur yang kedua yaitu para alumni pondok pesantren menjadi intelektual ulama'yakni sebagai sarjana dalam bidang pengetahuan umum juga menguasai pengetahuan ajaran Islam."³⁶

Disamping itu tujuan pondok pesantren adalah seperti diungkapkan dalam buku yang berjudul " Konsep Pendidikan Al-Ghozali "yakni tujuan pendidikan Islam adalah untuk mendekatkan diri kepada Azza Wajalla, bukan kesombongan mencari kedudukan dan harta, pameran ilmu, berkelit da-

³⁵ Abdul Qodir Djaelani, Op-cit., halaman 4.

³⁶ Imam Arifin, Op-cit., halaman 106.

Dengan kata lain siapa saja yang mengakui beragama Islam yang dibawa oleh Nabi Muhammad, sesungguhnya dia adalah Orang Muhammadiyah, tanpa dibatasi oleh perbedaan golongan dalam masyarakat dan kedudukan.

Jadi arti Muhammadiyah adalah semua orang yang beragama Islam tanpa terkecuali baik golongan bawah ataupun golongan atas dalam suatu masyarakat dan mereka menyakini dengan sungguh-sungguh bahwa nabi terakhir itu Muhammad sebagai hamba dan utusan Allah yang terakhir yang membawa ajaran Islam secara benar, dan penegak antara yang sah dan yang batil sesuai dengan Al-Qur'an dan itupun sebagai penyempurna agama dari seluruh agama yang terdahulu.

Adapun arti Muhammadiyah dari segi Istilah :

Muhammadiyah adalah suatu gerakan Islam yang didirikan oleh K.H.A. Dahlan, pada tanggal 8 Dzulhijjah 1330 Hijriyah bertepatan pada tanggal 18 November 1912 Miladiyah dengan tujuan tertentu.⁴² Dengan kata lain agar semua anggota Muhammadiyah benar-benar menjadi orang muslim yang penuh pengabdian dan tanggung jawab terhadap agamanya serta merasa bangga dengan agama Islam. Karena agama Islam adalah agama yang paling mulia disisi Allah SWT.

Dengan organisasi ini pendiri Muhammadiyah berharap semoga semua umat Islam dapat mencontoh atau meniru

⁴² Ibid. halaman II.

- j. Menanam kesadaran agar tuntunan dan peraturan Islam di amalkan dalam masyarakat.
- k. Menumbuhkan dan meningkatkan kekeluargaan Muhammadiyah dan ukhuwah Islamiyah.
- l. Mementapkan kesatuan dan persatuan bangsa dan peran serta dalam pembangunan nasional.
- m. Usaha-usaha lain yang sesuai dengan maksud dan tujuan, persyarikatan.⁵¹

Itulah uraian tentang usaha Muhammadiyah dalam mewujudkan maksud dan tujuannya telah dipaparkan secara jelas dan rinci dalam anggaran dasar Muhammadiyah. Dalam buku lain dikatakan bahwa amalan-amalan Muhammadiyah dikelompokkan menjadi empat bidang. Dengan terkelompoknya amalan-amalan itu supaya dapat membentuk suatu generasi yang berptibadi Islam. Adapun yang dimaksud amalan Muhammadiyah dalam buku ini adalah sebagai berikut ;

- 1. Membersihkan Islam dari pengeruh dan kebiasaan yang non Islam.
- 2. Reformasi doktrin Islam dengan pandangan alam pikiran, modern.

⁵¹Umar Hasyim, Op-cit halaman 473.

sejak Nabi Adam sampai Nabi Muhammad Saw.⁵⁴

Hal tersebut difirmankan Allah Swt. dalam surat Muhammad ayat 7 yang berbunyi :

Artinya :

"Hai orang-orang yang beriman, jika kamu menolong (agama) Allah, niscaya Dia akan menolongmu dan meneguhkan kedudukanmu".⁵⁵

Ayat tersebut menjelaskan tentang barangsiapa yang menolong agama Allah janji orang akan mendapat pertolongan Allah. Allah telah berfirman bahwa agama Islam itu merupakan agama yang mulia dan sempurna, sebagai penyempurna dari agama-agama terdahulu. Bagi orang-orang yang beriman mereka akan mendapatkan derajat yang mulia, di sisi Allah Swt.

Surat lain yang ada hubungannya dengan misi menegakkan "Tauhid" atau menegakkan agama Allah yang murni, yang selamanya akan berpedoman pada janji Allah yakni ditegaskan dalam surat Ali Imran ayat 160, yang berbunyi :

⁵⁴ Ibid, hlm. 88.

⁵⁵ Depag. RI, Op. Cit, hlm. 831.

rtinya ;"Jika Allah menolong kamu, maka tak adalah orang yang dapat mengalahkan kamu, Jika Allah memberikan kamu (tidak memberi pertolongan) maka siapakah gerangan yang dapat menolong kamu selain Allah sesudah itu ? Karena itu hendaklah kepada Allah saja orang-orang mu'min bertawakal.⁵⁶

3. Menyebarkan luaskan ajaran-ajaran Islam yang bersumber pada kitab suci Al-Qur'an, kitab Allah yang terakhir diturunkan untuk umat manusia dan sunnah Rosul.
4. Mewujudkan amalan-amalan Islam dalam kehidupan perorangan, keluarga dan masyarakat.
5. Pemahaman agama dengan menggunakan rasio.⁵⁷

Agama adalah merupakan titik kritis dimana dia bersentuhan dengan kekuatan tertinggi (Kholiq).⁵⁸ Karena semua manusia selalu berhubungan dengan Allah melalui ibadah. Muhammadiyah senantiasa berusaha untuk menanamkan rasa solidaritas sosial yang sedalam-dalamnya kepada masyarakat, sebagai salah satu perwujudan kebaktian (ibadah), kepada Allah. Tauhid pulalah yang senantiasa menjadi asas terselenggaranya berbagai amalan sosial yang selama ini diselenggarakan oleh Muhammadiyah. Muhammadiyah selalu menekankan hubungan antara manusia dengan manusia, serta hubungan manusia dengan Kholiq-Nya.

⁵⁶Ibid. halaman 104.

⁵⁷Syukriyanto AR. Abdul Munir Mulkam. Op-cit hlm. 88.

⁵⁸Thomas F. O'dea. Sosiologi Agama, Suatu Pengenalan Awal, PT. Rajawali Prrs, Jakarta, 1992, halaman 50.

punyai wawasan ilmu pengetahuan umum.⁶¹

Muhammadiyah mampu tampil sebagai salah satu organisasi sosial keagamaan yang mampu mengembangkan misinya - dan berhasil dalam garapan amal usahanya. Muhammadiyah harus membentuk manusia muslim yang bersih dari noda-noda - syirik, tanpa adanya campuran animisme maupun dinamisme , serta membuang jauh adanya hal-hal yang tidak sesuai dengan ajaran Al-Qur'an, karena semua itu apabila dilakukan akan menyesatkan manusia.

⁶¹Yahya Harun, M. Drs. Sejarah Masuknya Islam Di Indonesia, PT. Kurnia Kalam Semesta, Yogyakarta 1995 hlm. 38-39.